

---

Las personas originarias de la Ciudad de México que actualmente residen en el extranjero podrán participar en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, un ejercicio de democracia consultiva que les permitirá opinar sobre proyectos de obra o servicios en beneficio de sus comunidades de origen. Gracias al Sistema Electrónico por Internet (SEI) desarrollado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, este sector de la población podrá involucrarse en la toma de decisiones sobre iniciativas para mejorar espacios públicos, equipar centros comunitarios, construir parques o áreas de juego, y promover la seguridad, la cultura o el arte en sus colonias y barrios. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [24-Horas.mx \(Sitio\)](#) ; [La Prensa \(Sitio\)](#) ; [Maya Comunicación \(Sitio\)](#) ; [Canal 8.3 UNIFE, Noticias 360 Vesp, Carlos Reyes](#) ; [Ovaciones \(sitio\)](#) ;

El Instituto Electoral de Ciudad de México (**IECM**) abrirá el periodo para que las personas proponentes de proyectos de Presupuesto Participativo 2025 que fueron dictaminados como "No viables", puedan presentar su inconformidad o interponer un medio de impugnación; informa Once Noticias. Esta alternativa se presenta para la población que propuso proyectos y fueron dictaminados como "No viables", quienes podrán presentar su inconformidad mediante el formato F3 (Escrito de Aclaración) sobre los criterios considerados por el Órgano Dictaminador de Alcaldía (ODA) como inviables, sin que ello implique replantear el proyecto o proponer uno distinto. [Los Tubos NL \(sitio\)](#)

La consejera Sonia Pérez escribió: El día de hoy, en la Comisión Permanente de Quejas del **IECM**, entre otros temas, se presentó el informe sobre el estado procesal de quejas y procedimientos sancionadores al mes de junio del 2025. <https://x.com/soniaperezmx/status/1937609832665886786>

En entrevista, la Consejera **Cecilia Hernández Cruz**, del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explica que el "SEI" se refiere al sistema electrónico por Internet que permite a la ciudadanía participar en la consulta de presupuesto participativo. Este sistema, que tiene 13 años de funcionamiento y es exclusivo de la Ciudad de México, ahora permite que ciudadanos en el extranjero, así como aquellos en prisión preventiva o en estado de postración, puedan emitir su opinión. La consulta se llevará a cabo del 7 al 30 de julio para el registro y del 4 al 14 de agosto para la votación. Además, se instalarán 2430 mesas receptoras para quienes prefieran participar de manera presencial. [Canal 21 Capital 21](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha anunciado que el próximo 17 de agosto, la ciudadanía podrá votar por 13,035 proyectos destinados a mejorar sus comunidades, en el marco del Presupuesto Participativo 2025. [103.3 Radio Fórmula](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

---

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo acusó que el Instituto Nacional Electoral (INE) "se extralimitó" al decir que "había votos que no deberían de haberse incorporado" al resultado final de la elección judicial. En su conferencia mañanera de este martes 24 de junio en Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo insistió en una reforma electoral "que hace falta y ya en su momento la vamos a presentar". [El Universal \(sitio\)](#) ; [Reforma.com \(sitio\)](#) ; [Milenio \(sitio\)](#) ; [La Razón On line \(Sitio\)](#) ; [RTV Noticias Morelos MOR \(Sitio\)](#) ; [102.5 MVS Noticias](#) ; [Milenio \(sitio\)](#) ;

Ante las críticas del dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, a la elección al Poder Judicial, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dijo que no va a meterse a discutir, ya que no tienen autoridad. La Mandataria federal recordó que en el período priista toda la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estaba al servicio del Presidente. [El Universal \(sitio\)](#)

Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, afirmó que la elección judicial, aún con el 13 por ciento de participación ciudadana, resultó ser una derrota electoral para la derecha en "toda la línea". Ante la andanada de críticas por el nivel de abstención o los excesivos gastos que implicó esta elección, Fernández Noroña recaló que, con esta elección, el pueblo de México integrará de forma inédita a la SCJN, el Tribunal de Disciplina Judicial, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sus salas regionales, magistraturas federales, y jueces y juezas federales. [Enfoque Noticias \(Sitio\)](#)

El ministro presidente electo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar Ortiz, afirmó que el compromiso del nuevo máximo tribunal tras los comicios del 1 de junio es reducir salarios y privilegios que, dijo, prevalecen en el Poder Judicial. "Nadie va a ganar por arriba de la presidenta de la República; vamos a hacer los ajustes que sean necesarios para entrar en ruta de la austeridad", expresó el ministro en entrevista con Jenaro Villamil en su programa Versiones Públicas de Canal Catorce. [Cuarto Poder Chiapas \(sitio\)](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha recibido cerca de 300 impugnaciones, en las que candidatos, organizaciones y ciudadanos exigen anular la elección de Ministros, Magistrados y Jueces del pasado 1 de junio, ante la inducción del voto a través de "acordeones" y otras irregularidades reconocidas por el INE. [Vanguardia COAH \(sitio\)](#)

INE

---

Luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum anunciara este martes que enviará al Congreso una iniciativa de reforma electoral, el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el Senado, Ricardo Anaya Cortés, advirtió que dicha propuesta tiene como objetivo someter al Instituto Nacional Electoral (INE) al control del Gobierno federal y reinstaurar un régimen autoritario en México. "Nos parece gravísimo que el gobierno esté anunciando una reforma electoral. El objetivo de fondo es el control total del país. Ya tomaron el Legislativo y el Judicial; ahora quieren ir por el árbitro electoral", declaró el senador panista en entrevista, previo al arranque de la sesión del periodo extraordinario. [El Sol de México \(sitio\)](#)

Posiciones encontradas entre senadores de Morena y la oposición generó la propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien dijo que enviará una reforma electoral que implicaría la reducción del presupuesto al Instituto Nacional Electoral (INE) y a los partidos políticos, así como la eventual eliminación de legisladores plurinominales. [Milenio \(sitio\)](#)

Durante 'Aristegui en Vivo', Alfredo Figueroa comentó el caso de Dora Martínez Valero, quien intentó que el INE y el Tribunal Electoral ordenaran retirar los reportajes de Televisa Leaks en donde se le mencionaba, así como comentarios en redes sociales sobre su persona, argumentando violencia política de género y calumnia. Figueroa destacó que la Sala confirmó que el INE actuó correctamente y rechazó sus argumentos, destacando que el trabajo periodístico goza de protección especial para garantizar la libertad de expresión. [Aristegui \(sitio\)](#) ;

En entrevista, Jaime Rivera, consejero electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), defendió la actuación del INE en la revisión de los votos de la elección de los acordeones de elección judicial. Rivera explicó que el INE tiene la responsabilidad de realizar los cómputos de las elecciones, tal como lo establece la Constitución y la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales. Aclaró que, aunque algunas irregularidades fueron documentadas y reportadas por los consejos distritales, el INE cumplió con su deber de declarar la validez de la elección. Además, Rivera expresó su opinión sobre la propuesta de reforma electoral, mencionando que cualquier cambio debería basarse en razones profundas y bien justificadas, y no en valoraciones políticas. Subrayó que los consejeros electorales actúan conforme a la ley y con neutralidad política. [Milenio Noticias 12 a 13](#)

Prácticamente la mitad del proceso para conformar nuevos partidos políticos nacionales, las organizaciones que buscan el registro parecen no captar el interés de la ciudadanía. Lo que marcaría un cambio en la tendencia que se consolidó durante los últimos sexenios, en los que también ha disminuido el número de institutos que participan en el escenario federal. De acuerdo con la actualización del Instituto Nacional Electoral (INE), al 20 de junio sólo habían presentado su agenda de asambleas siete de las 82 organizaciones que buscan el registro. [Reporte Índigo \(sitio\)](#)

TEPJF

---

De conformidad con los lineamientos establecidos en el Acuerdo General 9/2020 de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el magistrado Reyes Rodríguez Mondragón solicitó la publicación de un proyecto de resolución.SUP-JIN-146/2025 y acumulados, acerca de los cómputos distritales de la elección de magistraturas de circuito en San Luis Potosí. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

NACIONAL

---

Desde temprana hora, las redes sociales se han llenado de mensajes de felicitación para la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo quien este 24 de junio cumple 63 años. Dependencias, funcionarios, diplomáticos y público en general han escrito a la mandataria federal para desearle un buen día; sin embargo, llama la atención la felicitación de parte de Clara Brugada Molina, jefa de Gobierno de la Ciudad de México quien escribió lo siguiente. Con una foto y un mensaje largo, la ex alcaldesa de Iztapalapa y actual mandatara de la capital, remarcó que la presidenta es una gran mujer. [Milenio \(sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

---

Si para resolver el conflicto en el Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX) se necesita la renuncia de su presidente, Rafael Guerra Álvarez, los Poderes Legislativo y Ejecutivo deberían valorar si promueven su destitución. Hay muchos temas con los que desde el GCDMX y el Congreso CDMX le podrían apretar a Guerra para que renuncie y ello permita resolver el conflicto en el PJ. Los dineros: hace unos meses los diputados de la 4T Pablo Trejo y Alejandro Carbajal le exigieron explicar los criterios de asignación presupuestal, así como el destino que tuvieron 760 millones de pesos que adeuda el TSJ. Nunca respondió. Otros legisladores afirman que Guerra no soportaría ni una auditoría blandita al TSJ. [Mensaje Político \(Sitio\)](#)

Tiene previsto el Congreso de la Ciudad de México llevar a cabo un periodo extraordinario en agosto próximo, con el objetivo de desahogar pendientes legislativos de relevancia para la capital. Entre las propuestas clave a debatir se encuentran la regulación de vehículos eléctricos y una reforma integral dirigida a combatir a los "franeleros" o "viene-viene", ambas propuestas enviadas por Clara Brugada Molina, jefa de Gobierno. [Diario de México \(sitio\)](#)

---

El cuartel de la Guardia Nacional que desde hace casi seis años estaba en el deportivo Eduardo Molina, alcaldía Venustiano Carranza, desaparecerá con la llegada de una Utopía en estas instalaciones. En su lugar, el Gobierno de la Ciudad de México tendrá instalaciones pensadas para el uso de adultos mayores. Este lunes, la Secretaría de Obras y Servicios de la CDMX (Sobse) colocó la primera piedra para construir el proyecto sello de la administración de la mandataria local Clara Brugada, el cual pretende fortalecer espacios deportivos que ya existían y añadir áreas para realizar labores de cuidado, como tortillerías, lavanderías y comedores. [El Sol de México \(sitio\)](#)